# Estreno en Guadix: Once tableros «Fischer» contra Illescas

El espacioso salón rosa del Liceo Accitano fue un gran vagón de tren la tarde del pasado 25 de noviembre. Y la plaza de las Palomas, la estación término del Centenario de la llegada del Ferrocarril a estas altas tierras.

Cuando en el tren Talgo, procedente de Linares, llegaba a Guadix a mediodía el campeón de España de ajedrez, Miguel Illescas, vencedor la víspera del Torneo Zonal por el campeonato del Mundo, treinta tableros le aguardaban.

En diecinueve de ellos todas las piezas estaban ya situadas según la disposición inicial que se acostumbra. Pero en los otros once tableros, como se había acordado, tan sólo los peones ocupaban su lugar habitual; mientras que reyes y caballeros debían esperar a que el azar les indicará su posición de salida en el torneo. Así se hizo; decidiendo la suerte de ocho naipes que el orden de combate sería: RAACTDTC, tal y como en el gráfico se muestra.

Y cuando, a medianoche, el gran maestro tomó el expreso Almería-Madrid, y volvimos los ojos al paisaje de después de las batallas—que en ajedrez son las planillas—, supimos que el honor, al menos el honor de la novedad, estaba a salvo.

# b c d e

Las simultáneas

### Como ya se ha dicho, la sesión tuvo lugar en el Liceo Accitano y contó con 30 tableros, de los cuales 19 abrieron con la posición inicial convencional y resultado para Illescas de 17 victorias y 2 empates; y los otros 11 con posición inicial sorteada, con resultado para Illescas de 6 victorias, 1 derrota y 4 tablas.

Los «simultaneados» –todos ellos de Guadix y comarca, de Granada capital y de la provincia– dieron, a decir del campeón, un nivel medio tirando a alto, saliendo muy satisfechos de la experiencia.

En cuanto a Miguel Illescas, causó una excelente impresión. En lo personal, resulta muy agradable en el trato; es culto, sensible, abierto y con sentido del humor. Y por descontado en lo profesional, pues se encuentra en un gran momento de su carrera, f igurando en el puesto 24 del ránking mundial, siendo el único jugador de la élite ajedrecística que ha desafiado al gran Fischer a jugar con las condiciones de éste.

Veamos ahora algunas de las partidas jugadas desde la posición inicial sorteada que se indica en el diagrama. En próximos numeros publicaremos todas las jugadas por este sistema y los dos empates logrados por dos accitanos en las partidas 'clásicas'.

# No pudo ser en el tren

Ni tampoco pudo ser un Fischer-Illescas, por el momento. Pero el espíritu del campeón del mundo de ajedrez –nunca destronado sobre el tablero– estuvo en Guadix; como en persona estuvo Miguel Illescas, el gran maestro español, quien disputó treinta simultáneas, de las cuales once lo fueron por el sistema, propuesto por Fischer, de sortear la ubicación de las piezas mayores antes de comenzar la partida, forma de juego que ofrece 2880 posiciones distintas, incluida la convencional, jantes del primer movimiento!

En esto residió la novedad, el estreno: por primera vez se jugaba públicamente esta modalidad revolucionaria de ajedrez. En simultáneas, desde luego, si bien parece que Kárpov –el propio Illescas nos lo había comentado— ha disputado una partida de este tipo en un club alemán, hecho del que no existe confirmación. Wadi-as pretende continuar en esta dirección celebrando en Guadix el primer torneo, que queremos sea internacional, con la posición inicial sorteada.

Todo ello como proyecto cultural de largo alcance que fomente una imagen de esta tierra y de sus gentes, capaces de innovar, o de reconocer e impulsar innovaciones, desde dentro de la tradición heredada.

#### Módest Solans

